

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO II

SAN JOSÉ, VIERNES 10 DE JULIO DE 1903

NUMERO 509

La Nacional

Fábrica de Tabacos y Cigarrillos

—DE—
ELOY GONZALEZ Y C

Persiste en su inquebrantable idea de proporcionar á su numerosa clientela los mejores tabacos y cigarillos manufacturados en el país con las clases más afamadas de tabaco cosechado por los mismo.

— PRECIOS DE TABACOS

BREVAS		en cajas	de 100	¢
Nacionales	Nº 1	" "	" 100	7.00
"	2	en paquetes	" 100	5.00
"	3	" "	" 100	4.00
"	4	" "	" 100	3.00
				2.00

PRECIOS DE CIGARRILLOS

Nacionales	pectoral	en	Cajetilla,	el	100	¢
"	algodón	"	paquetes	"	100	7.00
"	Trigo	"	"	"	100	3.50
Cigarrillos	suelos	de	cualquier papel	800		3.00

Continúan fabricándose con granos frescos y escogidos y con completo aseo, las suculentas Harinas

MAIZ ARROZ Y GOFIO

No olvidar el **GOFIO** que digan lo que quien ran los que de eso nada saben, es y sera el alimento sano y refrescante para los adultos y para las personas de digestión laboriosa

Se tuesta y muele café á precios reducidos, entregándolo dos horas después de recibido el grano.—También se quiebra maiz cebada y avena, para animales á precio nunca visto.

Dr. E. A. Friis

DENTISTA AMERICANO

¡ PUENTES DE EXTENSION !

Estos puentes de oro y porcelana son el último adelanto del ARTE DENTAL. Todas aquellas personas que han perdido todas sus muelas posteriores y que por ese motivo no pueden usar dientes artificiales debieran hacer una visita en la oficina de los Doctores E. A. Friis y Felipe Gallegos, especialistas en esta clase de trabajo

Extracciones sin dolor

OFICINA: contigua á la Botica Francesa frente al Parque Central
HORAS de despacho de 8 a. m. á 5 p. m.

Espacio disponible para

EL FENIX

Almacén de ropa hecha

SAN JOSÉ **ROBERT HNOS.** COSTA RICA

—:—
Con Sucursal esquina del Parque Central
—antiguo local ocupado por don Pepe Durán—

—:—
Este acreditado Establecimiento ofrece al público artículos recientemente recibidos de Europa y Estados Unidos, tales como

vestidos para niños

de DRIL y CASIMIR desde 2 00 colones en adelante, de estilo muy bonito, última novedad, doble cuello y pechera de piqué blanco, todos de fantasía.

Para caballeros y jóvenes

tenemos permanentemente un gran surtido renovado cada semana TERNOS de casimir y dril bien confeccionados, de telas superiores y variadas, de diversos colores y de novedad, cuyo precio está al alcance de todo el mundo, pues son reducidísimos; satisfaciendo al mismo tiempo el gusto más exigente.

Como Agentes exclusivos que somos de una gran fábrica de

corbatas de París

tenemos en depósito lindísimas y de gran variedad de clases y colores las de última moda en París y las ofrecemos tan baratas como compradas en la misma fábrica. Los estilos más modernos son: las Elegantísimas Marconi, Kitchner, Santos Dumont, "Parisienses", etc. etc, que sirven especialmente para cuellos dobles y rectas. En lazitos las Frou frou, Zaza, Olga, Musset, Naná, Orient, etc, en colores modernísimos, negras de faillet y raso y blancas de batista.

En CAMISAS

hay una selectísima existencia y á precios muy liberales. Las hay en colores firmes con y sin puños y cuellos desde 2 colones.

Blancas de piqué pechera suave y dura, propias para ceremonias; en formas y clases tantas como puedan desearse

Calzado americano

importado directamente de las mejores fábricas, á precio de costo. También fabricado en el país con materiales americanos, formas variadas entre éstas algunas medias botas para invierno. Botas cosidas á mano para niños.

SOMBREROS

Además, con surtido completo de SOMBREROS de fieltro, lana, paja y pita, gorras, etc, etc.

Perfumería Guantes Joyería

Nuestros precios son fijos y tan módicos, que no admiten competencia

Veritas, Veritatis.

De todas las preparaciones similares conocidas es indudable que tiene conquistado un puesto muy preferente otorgado por el voto unánime de la clase médica y de la opinión pública, la célebre é incomparable

Emulsión de Scott

de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Constituida por tónicos directos de la medicación hematogena, que propenden á reparar las pérdidas del líquido sanguíneo, haciéndole recobrar su composición normal, llena cumplidamente su indicación en todos los casos en que se encuentra deficiente ó alterado factor tan importante de nuestra organización.

En los países intertropicales las pérdidas que experimenta el organismo debido á las copiosas diaforesis originadas por las altas temperaturas y su frecuente volubilidad, traen como consecuencia estados de debilidad general y afecciones del aparato respiratorio, que la Emulsión de Scott infaliblemente regenera y combate ventajosamente.

Exíjase la verdadera de Scott.

De venta en las Boticas.
SCOTT & BOWNE, Químicos, New York.

ALERTA!—A los barberos se es avisa que en la tienda Manchester House de Jureidini frente á la Botica Oriental, en el Mercado, se venden las legítimas navajas de Bengala. El que quiera afeitarse solo y sin espejo, puede comprarlas, porque son las mejores debido á su firmeza y buena calidad.

JEFE DEL PARTIDO REPUBLICANO

LICENCIADO DON
MAXIMO FERNANDEZ

Director y Redactor,
Rogelio Fernández G.

ADMINISTRADOR
TEODORO ALCAZAR

Precios de suscripción

Por 1 mes. \$ 1.00

Pago adelantado

OFICINA E IMPRENTA:—CALLE 20 SUR,
CASA NO. 378, APARTADO NO. 86.

Eso tenemos y eso pedimos

Fundados en las honradas apreciaciones de *La República* y de *El Noticiero*, pedimos carácter á algunos señores Representantes; pedimos lealtad, franqueza, amor á la verdad; no obstinación, no soberbia, no terquedad.

Juan María Murillo, en su Revista de la Prensa, intenta desvirtuar nuestra justa petición [como ciudadanos costarricenses tenemos derecho á pedir carácter, firmeza en sus opiniones. á los señores Representantes del pueblo], y se expresa así:

"EL DERECHO" pide carácter á los señores diputados, olvidándose de que carácter no significa, como muchos pretenden, terquedad, obstinación, ni soberbia con fianza en las propias opiniones; carácter quiere decir lealtad (y leales fueron quienes traicionaron á quien les dió el Poder, y abdicaron sus convicciones?); franqueza (y fueron francos quienes se arrodillaron ante Iglesias para mejor clavarle el puñal que él antes había clavado en el corazón del pueblo? y fueron francos quienes conquistaron el Poder con lágrimas, rogativas y juegos de billar?); amor á la verdad (y aman la verdad quienes han mellado ya en la pelea las armas todas del arsenal de la mentira?); buena fe también [y tienen buena fe los escritores comprados por el oro corruptor de un Gobernante?]; ¿Los que transaron con Iglesias porque "no había otro remedio"? El que se alaba así mismo (Z. M.) no tiene carácter; el que acusa sin pruebas (*El Día*) no ama la verdad, el que no domina sus iras, sino que se desahoga con frase *intemperante* (señor, no escribimos con la dama juana al lado) no tiene carácter. ¿Que no lo tienen los señores diputados? Probémoslo primero [ya lo hemos probado] y luego, veamos de inducirlos al cumplimiento de su deber, no con el lenguaje dogmático y altivo de la infalibilidad imposible á la condición humana, sino por medio de la persuasión (!!!) de la observación comedida y prudente. Para alzar el látigo, se requiere ser tan puro, tan impecable, como lo

era de Jesús de Nazaret, y él mismo exigió, á los que pretendían lapidar á la mujer adúltera, que estuviera exentos de pecado"

Luego ¿Uds. son la mujer adúltera? Pues bien, si para lapidarlos á Uds. se necesita estar exento de pecado, allá va la primera piedra!

Y ya que Ud. agotó el léxico para demostrarnos lo que es carácter, escuche la aplicación de sus propias palabras:

Carácter no tienen quienes, considerándose *impotentes* para cambiar un gobierno ilegítimo por medio de la fortaleza de ánimo, del honor y de la dignidad, transaron con Iglesias, se arrodillaron ante él, quemaron á sus pies incienso, y luego, se irguieron altivos y le insultaron con escándalo de la hidalguía y de la nobleza de este pueblo.

Carácter no tienen quienes, encadenando sus principios á los pies de un Gobernante, se atreven, respaldados por la fuerza, á llamar "calumniadores" "intransigentes," etc., á los hombres que tienen por norte la ley, por única gloria su honra, por única enseña el deber; á los hombres que jamás se arrodillan; para quienes sería hermoso morir de sus ideas; á los que, en tanto que haya una vara de terreno en donde combatir por sus principios, estarán de pie, luchando sin retroceder un paso.

Carácter no tienen los que sólo saben defender Gobiernos ineptos; carácter no tienen los que, convencidos de la belleza de una idea, la combaten, porque *su amor* lo quiere así; carácter no tienen los que siempre están en pugna con sus sentimientos; los que no escriben con la mano guiada por el corazón.

Carácter no tienen quienes callan todo lo que piensan acerca de esta olímpica comedia; los que no protestan de la entrada de un Jiménez al Congreso, á pesar de haber éste perdido legal y moralmente su puesto; los que están con el incensario en la mano ante tres ó cuatro comediantes; los que viven clandestinamente del Presupuesto de una República; quienes no tienen siquiera la grandeza de alma de confesar sus yerros. ¡Sí, no tienen carácter!

Los periodistas que defienden sus propias cadenas, es decir, la ley de Imprenta; los que al sonoro nombre de Transacción, preludeo del de banquetes y prebendas, abandonaron su bandera, pisotearon sus ideas y depusieron sus armas, no tienen carácter.

Y si carácter significa lealtad, nosotros somos leales, ¡no hemos abandonado nuestra enseña!; si quiere decir patriotismo, que respalda el pueblo costarricense por los que velan, sin temores, sin eclipses ni vacilaciones, por sus intereses; si amor á la verdad, no

sotros la amamos, la defendemos y demostramos todos los días y con la lente de ella en la mano examinamos el rostro de tantos vanidosos encopetados como abundan por las elevadas regiones; si dignidad ¿quién pondrá en tela de duda nuestro honor?; y si honraba para defender nuestros principios y responder por nuestras palabras, ¡aquí estamos dispuestos á todo; aquí estamos cantando las verdades; aquí estamos, solos, desarmados, débiles, pequeños; pero con vergüenza, con altivez, delante del Poder armado de espada y de monedas! ¡No hay oro para comprar una conciencia honrada, ni losas para cubrir el eco de la protesta que surge atronadora del corazón de un patriota!

Carácter, si; en nombre de la dignidad, del honor y de la entereza, como ciudadanos costarricenses, pedimos carácter á los representantes del pueblo!

Dreyfus.

Esquelas al exterior

Mi viejo amigo:

He tenido el gusto de ver la esquela que me diriges en *El Centinela* y que se refiere á la ley de imprenta de 1869, la cual censuras con cierta aspereza que me indica ¡pobre amigo! que comienzas á chochar. En efecto, ¿cuándo viste que Gobiernos dictatoriales no recorrieran á leyes draconianas para sostenerse? Por otra parte, eso significa *progreso* y lo demás es tontería.

Con mucha sorna comparas esa ley con la de persecución al contrabando, y hablas de parentescos entre una y otra, ó, si mal no recuerdo, haces referencias maliciosas á la firma que cubre nuestra actual ley contra las imprentas.

Digo q' chocheas: Saturno se comía á sus propios hijos por el hecho de ser padre de los dioses. Del mismo modo ¿de qué nos serviría haber escalado el poder engañando una partida de bobalicones, sino para comer, y para comernos la democracia? Aspiramos á que se nos levanten estatuas, ó siquiera *estatuas*, que dijo el otro, y con algo hemos de comenzar á ser beneméritos. Los necios de la oposición han dado en decir que nuestras leyes son inconstitucionales, y es que no han echado de ver que aquí estamos sin constitución y que por lo mismo somos unos *desconstitucionados*.

En días pasados celebra-

mos una transacción, de la cual tú hablas en otra carta con cierta seriedad que me causa risa. ¿Sabes tú lo que fué la transacción? Pues oye lo bien: fué un pastel.

Como tú sabes, de 1870 á hoy tuvimos 15 años de hambre; fueron 15 vacas flacas que se comieron á 5 vacas gordas, que fueron 5 años durante los cuales comimos, y comimos fuerte en previsión de futuros ayunos. Estos no se hicieron esperar mucho, y tras de aquellos 5 años de banquetes y engordado, tuvimos 12 de nuevo hambrear y enfloquecer, que fue cuando inventamos lo de la transacción. Para condimentar bien este pastel hubimos de romper la constitución, y al comernos aquél nos engullimos ésta; por donde vinimos á ser *nomófagos* y *papirvoros*. Te ensartó esos neologismos, porque pertenezco á la escuela de esos tontos de franceses y alemanes, que consideran el estudio del latín y del griego cosa indispensable para el seguimiento de una carrera científica; bien al contrario de unos chilenoideos *sabios*, tan sabios como el Ministro que los sostiene, quienes sostienen también que los latines son antiguallas de curas y el griego embrollo de filósofos.

Ya ves que habiéndonos comido la Constitución, son unos necios los que la invocan en nombre del pueblo; tú en cuenta, si continúas queriendo que seamos constitucionales.

Liberales somos, y como la liberalidad es un don del Espíritu Santo, y nosotros damos de lo que tenemos, bien podemos *dar palo* y sostener el membrillo como estatuto legal.

Te acuerdas del *mestro* Caamaño y del *mestro* Barrientos? Cuando aquel te pegó por cuatro jaboncillos que traías en las bolsas, y éste á mí por tajar un lápiz con la punta hacia dentro? Creí que eran hotentotes y deseaba que fuésemos grandes para retorcerles el gañote. Pues mira qué engañados estábamos!... Hoy hemos venido á descubrir que la palmeta, aquella condenada palmeta, con un hueco en el centro, era un progreso, y por esto hemos pensado en llevar al Ministerio de Instrucción Pública al diputado Palmeta.

Cuando éste, mi hermano y yo, lleguemos á la cumbre del poder hemos de ahorcar á todos los gritones en cuenta á tí, para que sepas que somos liberales y que damos de lo que tenemos y que..... hijo de gato, *gatico* será.

Tu inolvidable amigo,
CABRIÑANA.

DE HEREDIA

Señor Redactor de
"EL DERECHO"
San José.

Señor nuestro:

Cansados estamos en esta ciudad [y más cansado debe estar el señor Presidente de la República) de los artículos que en *La Prensa Libre* publica contra el Gobernador don Joaquín Gutiérrez, un circulito en que todos se titulan jefes y todos pretenden ocupar los empleos de importancia de la provincia.

¿Por qué no hacen al señor Gutiérrez un cargo correcto por su actual administración?

Porque no lo tienen ni han podido inventarlo.

Repiten cada momento que D. Joaquín sirvió á las administraciones de Guardia, Fernández Soto y Rodríguez y no caen en cuenta de que si esos gobernantes tuvieron confianza en él, tuvo que ser por su lealtad y aptitudes para los puestos que ocupó. Además: pronto publicaremos un índice de esos señores con los empleos que tuvieron en aquellos periodos, y si hay dos ó tres que no los obtuvieron fué porque entonces estaban ricos y no necesitaban—como ahora—de vivir del Presupuesto.

En la propaganda de 1901, esos señores no daban un sólo paso sin ir asidos del brazo del General Gutiérrez, porque sabían que ha sido y es el hombre más popular en Heredia y ahora le encuentran todos los defectos posibles.

Ultimamente la han emprendido por decir que son los fernandistas (opositores sistemáticos) quienes apoyan al señor Gutiérrez. No señores: es la inmensa mayoría del pueblo herediano la que lo quiere, y la oposición lo acepta, justamente porque no es sistemática sino que trabaja por el bien de la provincia. El mejor elogio que se puede hacer del General Gutiérrez es, que sus enemigos políticos lo acepten como gobernador. Los dardos envenenados que ustedes le dirigen, rebotan en la coraza formada por sus méritos y van á herir directamente á quienes los dispararon.

Los retamos para que publiquen las firmas que en más de 15 días de súplicas y engaños pudieron recoger contra el General, en toda la provincia, y con 24 horas de tiempo nos comprome-

temos á presentar en su apoyo un número de diez veces mayor. Dicen ustedes, que nosotros pretendemos sembrar la discordia para lograr que ustedes vengán á aumentar nuestro "montón irrespetuoso"?—No señores de la camarilla quejumbrosa: les conocemos muy bien: sabemos cuales son sus aspiraciones y cada día estamos más satisfechos de que los últimos acontecimientos políticos depuraran el Partido Republicano: el viento de la ambición hizo volar la liviana paja y nos dejó el puro y valioso grano. Somos de Ud. attos. servidores
Unos republicanos.

SECCION NOTICIOSA

"LA PRENSA LIBRE" nos da lecciones de léxico explicándonos lo que significa carácter. Nosotros no necesitamos de semejantes lecciones; entendemos que hombres de carácter son los que marchan sobre la línea recta manteniendo con sus hechos sus palabras, y no teniendo hoy una opinión y mañana otra, como le sucedió á la mayoría de la Cámara, que, con la sola presencia del señor Ministro, olvidó que se había propuesto sostener el proyecto del diputado Fernández G.

¿Y todo por qué? porque hay ocasiones en que nuestros hombres públicos más se dedican á hacer política que á defender los intereses populares.

Murillo en la Prensa viene caminando á su destino; no viene como conviene, que viene como con.....vino.

NOTAMOS q' entre los miembros de la Comisión Permanente no está el nombre de don Luis R. Flores, caballero de ideas levantadas y de independencia de carácter. El dictamen, sin duda, de la mayoría de la Comisión de Instrucción Pública, ha sido, por lo que se ve, la causa de que no haya salido electo miembro de la Permanente; pero no importa, que aunque el Gobierno ha pasado como un escuadrón de caballería sobre el señor Flores, su dictamen ha quedado en pie, y su personalidad más firme en el concepto público.

AVISO importante.—En mis talleres situados en la Avenida Central, Cuesta de Moras n.º 531, me comprometo ejecutar cualquier mueble que me encomiende, á satisfacción del cliente, tomando solamente el tiempo necesario para la buena ejecución.—Todo relativamente barato.

EL SOL del Nuevo Mundo de los Panaderos, se dejó ver después de romper con sus potentes rayos las nubes densas q' le eclipsaban en el cielo azul de sus derechos, el 10 de los corrientes, y bajo eclipse total se dejó ver en la aurora resplandeciente de ese día los angeles de la unión del Derecho y de la Libertad.

Salud nobles luchadores por la libertad en el trabajo! y si mañana siempre firmes estáis tened seguro que el triunfo siempre será vuestro.

Ramón Campos.

AL "DERECHO". — Veremos si al Sr. Gobernador de la Comarca de Puntarenas la voz de la prensa no le produce el efecto del zumbido displicente de un mosquito y atiende la gaceta que publicó en su último número *El Pacífico* de Puntarenas en la cual llama la atención acerca de la pública venta de los billetes de la lotería de Méjico en aquella localidad, no obstante haber ley expresa y vigente que lo prohíbe. — ¡¡Sr. Gobernador, Sr. Gobernador!!

A propósito de "El Pacífico" Este colega nos habla del inmenso pulpo con grandes tentáculos que amenaza absorber Puntarenas, Guanacaste y llegar hasta nosotros. Qué hay colega? ¿por qué no habla claro? Díganos q' sucede, prevénganos contra ese monstruo á fin de que si alguno de esos inmensos tentáculos llega hasta nosotros cortarlo de un tajo. No faltaba más, tras del Palo, Comisión Permanente, chilenitis, nos dice U. á medias la presencia de un gran pulpo que amenaza acabar con nuestra pobre humanidad. Hable por Dios, hable, claro muy claro, Ud. cumple su deber y nosotros estamos en tranquilidad porque al fin sabemos de qué vamos á morir.

grandes talleres de Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras casa n.º 531, que inmediatamente un oficial irá á su casa y te lo dejará en perfecto estado.

HEMOS recibido la siguiente invitación:

"Señor: Con el objeto de procurarse fondos y atender á las necesidades más urgentes de las escuelas de esta ciudad, la Junta de Educación de que somos miembros, ha dispuesto organizar un turno cuyo producto se invertirá en la compra de muebles escolares y útiles para los alumnos pobres de este vecindario.

Conceptuamos á Ud. entusiasta admirador de la difusión de las luces intelectuales y morales objeto de la Escuela—que son las que llevan á los pueblos á la perfección humana; y fundados en esto solicitamos su contingente con la esperanza de que Ud. sabrá satisfacer nuestros deseos.

El turno á que nos referimos se verificará el domingo 12 de los corrientes.

De Ud attos, S. S. S. S., Federico Fonseca. — Marciano Rodríguez. — Amadeo González.—

Santo Domingo, 6 de julio de 1903.

DESPENSAS bonitas, cómodas y baratas, en el gran almacén de la fábrica de muebles de don Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras, casa n.º 531.

NUESTROS estimados amigos y firmes republicanos los señores don Refualdo Jiménez y don Samuel González, se hallan en San José.

Con gusto saluda *El Derecho* á tan simpáticos huéspedes.

Muebles encerados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa no 531

HA muerto en el hospital de esta ciudad el señor don Angelo

Pepi Ronconi, tenor de la Compañía Lambardi que ha pocos días nos abandonó. Es de sentirse la muerte del joven artista y sobre todo cuando se muere en lejanas playas, sin recibir el último ósculo de los suyos. Su entierro será mañana á las ocho y para esa ceremonia invita la laboriosa colonia italiana "Sociedad de Socorros Mútuos."

Nuestro pésame á sus compatriotas y á la familia del artista.

TIENES necesidad de trasladarte de casa? Da orden en los talleres de Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras casa n.º 531, que te manden un oficial para desarmar sin estropearlos.

Noticias por Cable

DIA 7

Roma.—Súmamente grave continúa el venerable Pontífice. Cuando la luz del alba penetró en el cuarto, León XIII pidió q' su fiel médico abriera los postigos, diciendo: "Deseo ver una vez más, quizá la última, los rayos del Sol. El Papa acaba de despertar de un sueño producido por el cloral. Más que dormido parecía estar muerto. Lapponi hizo que continuara la respiración artificial. Cada dos ó tres minutos el médico examina con atención al paciente. Cuando despertó estaba bañado en sudor, muy débil y con la voz apenas perceptible. Los ataques de tos le han ocasionado fuerte dolor en el pecho y en los hombros.

Creyendo cerca el fin, le dijo á Lapponi: "Doctor, avísame cuando de verdad llegue el momento". Lapponi le manifestó que había evitado que muriera inmediatamente.

El Papa vive aún. La neumonía se le ha complicado con pleurécia. Ya no tiene acción en los dedos. El primer boletín que se publicó hoy, anuncia que Su Santidad pasó la noche sin sueño y muy inquieto y que tuvo síntomas de mejoría. El tono del boletín, sin embargo no da mucha esperanza. A las 10 a. m. se tuvo intención de perforar la pleura para darle algún alivio. Tenía comprimida la acción del corazón y fuertes dolores. Más tarde se le quitaron los dolores y con semblante alegre dijo que quería leer los periódicos.

El Papa ha sido operado. Su condición general está mejor. La operación se hizo para aliviar la congestión de la pleura, lo cual causó mucho dolor á Su Santidad durante la noche. Se cree que la operación tendrá el efecto de aliviarlo un poco.

RICARDO KRIEBEL

Dentista Alemán

DESPACHA

en la casa frente á la de don Federico Tinoco.

CHORIZOS = CASTILLA

pimentón dulce y picante

acaba de recibir



LA MARINA

También ha recibido vino tinto y blanco RIOJA de la misma procedencia de la marca MARQUES del RISCAL, San José, Junio 23 1903.

En la Herrería

"EL YUNQUE"

DE ELOY ROJAS

hay para vender de lance.

1 Tanque para agua-1 Tina de baño
1 Coche de niño - 1 Molino para café
1 Armario ropero 1 Mesa de noche.

SE VENDE en Santo Domingo de Heredia, por la suma de \$ 1.150 la casa esquinera que fue de doña Margarita, Montero de León, situada en la calle de la Plaza Nueva.

Tiene agua y es bastante cómoda.—Entenderse en aquella ciudad con don Juan Antonio Arce y en ésta con Robert Hnos.

LAS TRES CRUCES

Gran depósito de ATAQUES, situado frente al Cometa, cincuenta varas al Oeste del Mercado el depósito más ANTIGUO en el país.

VENDE ATAQUES desde 1 COLON Y MEDIO hasta 300 COLONES.

Gran surtido de mesas, tijeretas, camas, cofres. Se trabaja á domicilio.—Servicio á cualquier hora de la noche.

Se hacen además colchones de resorte, clase sumiers al ancho de cualquier cama.—E. ROIG.

THE MANCHESTER HOUSE

M. & M Jerueidini

Almacén importador, situado en el mercado, frente á la Botica Oriental. Esta acreditada casa ha recibido un grande y variado surtido de lanas legítimas, sedas finas, surtido completo de casimires, bordados, toballas, etc. etc. Todo de la mejor calidad y fresco cada artículo. Vendemos todo á precios baratísimos de acuerdo con la situación, todas las mercaderías son importadas directamente y la casa para mejor garantía del cliente invita al público á hacer una visita. Sucursal en Limón.

Cigar Store

El Progreso

VENDE:

Picaduras Americanas Puros de Machado

Melrose	Tropicales el 100	\$ 11.50
Navy Cut	Af. Supper "	5.50
North Carolina	Londres "	14.00
Bull Durham	Panetelas "	8.00
Cameo y Old English	Governors "	15.00
Picaduras Habanas	Flor de Machado"	18.50
De La Legitimidad	Bouquets "	12.00
De Partagas & C.º	Young Ladies "	6.50
Puros Mexicanos	Cigarro Derby "	10.30
De Antonio Blanco		
De Balsa Hermanos.		

surtido de puros, cigarrillos, picaduras, papel de fumar, boquillas y demás anexos al ramo, todos á precios sin competencia.

Ventas por mayor y al detal. Local contiguo á los señores F. J. Alvarado & C.º

NOTA.—Esta Cigarrería no manufactura, y por tanto garantiza las legitimidad de las marcas de Fábrica.

Jarabe de Tabonuco al Guayacol

Sin rival medicina, aprobado por las FACULTADES DE MEDICINAS —Cura la tisis, la bronquitis, la grippe, la tos, el asma— y demas afecciones de las vias respiratorias se garantiza el efecto de esta medicina.

DEPOSITO EN LA BOTICA DE

"LA VIOLETA"



REGALO

Daremos un premio de \$ 25.00 al que nos pruebe científicamente, y nos presente otra "Agua de Florida" ya sea del país y a extranjera que reúna mejores condiciones tanto medicinales é higiénicas, como de agrabilidad en su natural perfume que el "Agua de Florida de Tásies"

Dos Srs. químicos al menos resolverán el asunto por medio de sus análisis quedando el pago de éstos á cargo de quien presente en competencia el "Agua de Florida" que menos valga.

En nuestro favor tenemos el estupendo análisis hecho hace 9 años por los dos profesores químicos de las Universidades de la Habana, y el que acaba de hacerse en Costa Rica por el Sr. químico del Gobierno cuyo análisis está en el Palacio Nacional.

J. Tásies D.

Precios del "Agua de Florida de Tásies" 25 o/o más barata que la extranjera.

Fábrica; 200 varas al Sur del Colegio de Señoritas, Ordenes: dor el apartado n° 153. San José.

Tip. de "El Derecho"

disponible

CAFFÉ
 Don Ramón Muñoz ofrece al público café de 1ª 2ª 3ª de excelente calidad arroz carolina y del país de diferentes clases blanco y limpio, sal fina y pura, azúcar de 1ª 2ª clase almidón de Grecia y de Cartago del mejor que se conoce en el país y demás mercaderías de excelente calidad, y á precios de situación se EXPENDE en su establecimiento del Mercado

**LA UNIVERSAL
 FABRICA DE TABACOS**
 —DE—

Sánchez y Suárez

Nosotros garantizamos la excelencia y buena calidad de nuestros puros. — Nuestra mano de obra es la más fina de Jamaica pues venimos de Cuba, donde estuvimos trabajando por espacio de quince años en las principales Fábricas de la Habana. — Nosotros tenemos la satisfacción de que los inteligentes fumadores nos han de hacer justicia. — Hacemos puros con las formas y condiciones especiales que nuestros favorecedores deseen.

En solicitud de agencia y demás pormenores dirigirse á SÁNCHEZ Y SUÁREZ.

117 Water Lane Kingston-Jamaica

LA CONSTANCIA

Gran Fábrica de Siropes, Rompope Vinagre y Gotas Amargas. PRECIOS SIN COMPETENCIA

—Se atienden los pedidos de Provincias con la mayor prontitud— Sucursales, donde don Carlos Berzola y don Mariano Rojas calle de la Dolorosa y en la Estación al Atlántico donde don Reyes Villalobos calle de Desamparados, en La Transacción, frente á la Plaza del Ganado.

Calle 18 Sur frente al Boliche donde estaba el Teatro viejo

Víctor Trejos y Jorge Herrera

Pasantes de abogado y notarios

Han establecido su oficina en la 7ª Avenida Oeste, frente á la Promotoría Fiscal y contigua al bufete del Licenciado don Gerardo Echeverría.

¡MENTIRA!

No hay tal crisis ni tal culebra de pelo. Mister Asch ha resuelto el problema. Acérquese usted á La Ciudad de Londres y quedará convencido. Lo que usted busque, lo que usted quiera; el gusto más caprichoso quedará satisfecho con muy poca cosa donde M. Asch

En esta casa hay cuartos bien amueblados con asistencia c/ 2-00 al día. Por mes, precios convencionales.

La Gran Vía

Siempre tiene un gran surtido de conservas, vinos y licores finos, á precios módicos.

La famosa CERVEZA AMERICANA **Imperial Lager Beer**

se vende en esta casa á C/ 42 el barril de 10 docenas, y en Limón por los Sres. Felipe J. Alvarado & Co. á C/ 39.

BREVA GLORIA

Cigarrillos Murias y Partagás

Puros de la Habana, varias vitolas.

ABARROTEN EN GENERAL

LA ÚLTIMA JOYA

Empresa de Funerales

TELEFONO N° 142

Avenida 7ª. 50 vs. al E. del Palacio de Justicia

Dispone de un variado surtido de cajas y atandes de todos precios, al alcance del más pobre y para satisfacer el más delicado gusto.

Catafalcos, Coronas, Invitaciones y Servicio de Carros Fúnebres, todo á la orden. Se atiende á cualquier hora de la noche.

Tiene además para el servicio público carruajes para paseo, de primer orden, con los mejores caballos de tiro. Coches de toda clase

JUSTO CANOSSA

Comerciante al por mayor y al menudeo.

Esquina de El Pago.